



Choses d'autan

.... Pour une âme neuve et fraîche, l'avenir c'est tout. A ce seul mot elle tressaille, et son regard contemple fixement des visions de rêve. Comme le marin, elle aime l'inconnu, les grands espaces insondables ; comme lui, elle aime respirer les parfums que les brises apportent de terres inexplorées ; et il lui tarde, comme à lui, de toucher aux mondes entre-vus. Cela s'explique. Cette âme n'a pas encore vécu. Elle est sans passé, sans histoire. Son intelligence qui s'éveille subit la fascination des lointains, car en arrière il n'y a rien pour elle, rien non plus dans le présent ; elle regarde au-delà et scrute avidement les profondeurs de l'horizon ; elle attend de l'avenir la révélation de choses mystérieuses, l'explication d'énigmes qui déjà la tourmentent et piquent sa curiosité.

Son cœur est plein d'aspirations naïves, d'élans généreux vers un bien supérieur. Les revers n'ont pas froissé ce cœur vierge. Il est libre encore de ces débris qui rappellent les trahisons du sort et le néant de nos songes de grandeur. Parce qu'il n'a pas souffert, il ne saurait douter. Aussi l'espérance l'emplit, le soulève. Ses ambitions